

Industrie sucrière

Mégaprojet maroco-saoudien pour la région MENA

Le leader marocain de l'industrie sucrière Cosumar investit 460 millions de DH dans une nouvelle raffinerie de sucre en Arabie saoudite, en partenariat avec deux grands groupes locaux. D'une capacité annuelle de 840.000 tonnes, le projet sera opérationnel en 2019 et approvisionnera le marché saoudien et la région MENA.

Partenariat maroco-saoudien stratégique dans la filière sucrière. Le groupe Cosumar s'est, en effet, engagé à co-investir dans un mégaprojet de raffinerie de sucre en Arabie saoudite, en partenariat avec les saoudiens «Consolidated Brothers Compagny» et «Industrial Projects Development Compagny». Cosumar misera 460 millions de DH dans le capital de la société «Durrh Advanced Development Co», qui porte le projet «Durrh Sugar Refinery». La contribution de Cosumar dans le capital de la société, qui représente une part de 43,275%, «a été totalement transférée sur un compte sous séquestre dans l'attente de la finalisation des démarches administratives et notamment de l'accord d'approvisionnement en produits énergétiques», souligne l'opérateur sucrier marocain dans un communiqué.

La nouvelle raffinerie, d'une capacité annuelle nominale de 840.000 tonnes, entrera en service au deuxième trimestre 2019. Elle fournira à la fois le marché local et la région Moyen-Orient & Afrique du Nord (MENA), dont les besoins annuels dépassent les 4 millions de tonnes de sucre. Le site sera implanté sur un terrain de 15 hectares dans un port de la mer Rouge, au nord-ouest de l'Arabie saoudite. Une position géographique jugée stratégique et constituant un des leviers favorables de compétitivité du projet. «La nouvelle raffinerie s'appuiera sur l'expertise métiers du groupe Cosumar en termes de raffinage et de conditionnement de sucre et sur le savoir-faire confirmé de ses partenaires saoudiens dans le développement et le déploiement de projets industriels, mais également de connaissance des marchés de l'Arabie saoudite et de sa région», est-il souligné.

Rappelons que Cosumar, créée en 1929, est le leader du sucre blanc au Maroc et la troisième capacité d'extraction en Afrique. Le groupe est entré dans une nouvelle phase de développement



Les besoins annuels la région Moyen-Orient & Afrique du Nord dépassent les 4 millions de tonnes de sucre.

depuis 2013 lorsque la SNI avait cédé un bloc de 27,5% de Cosumar à Wilmar, un géant de l'agro-business en Asie, expert dans le traitement des plantes sucrières. Au 13 juin 2016, son tour de table était constitué de Wilmar Sugar Holdings PTE LTD (27,5%), de sa filiale Wilmar Sugar PTE LTD (4%), du CIMR (12,81%), Wafa Assurance (7,34%), du RCAR (6,99%) et de la CMR (4,42%), notamment. La production sucrière a atteint 510.000 tonnes au Maroc en 2015, permettant un taux de couverture des besoins nationaux de 42%. Cette année, il avoisine les 50%. Toujours en 2015, Cosumar a exporté 19.000 tonnes vers plus de trente pays d'Europe, d'Asie et d'Afrique. Et à fin juin 2016, le groupe a enregistré une progression remarquable de ses ventes à l'export atteignant un volume de 136.000 tonnes contre 72.000 à fin juin 2015. Et afin d'accompagner le développement de l'activité export, une augmentation de la capacité de la raffinerie de Casablanca est prévue à partir du second semestre 2017. Cosumar souligne que son projet en Arabie saoudite traduit sa volonté de poursuivre son ambition de développement et de diversification de son activité à l'international. ■

Moncef Ben Hayoun

La contribution de Cosumar dans le capital de la société a été totalement transférée sur un compte sous séquestre dans l'attente de la finalisation des démarches administratives.